

<b>Level:</b> Three		<b>المستوى:</b> الثالث
<b>Subject:</b> Arabic Language		<b>المادة:</b> اللغة العربية
<b>Due date:</b> 22/03/2026		<b>تاريخ التسليم:</b> ٢٠٢٦/٣/٢٢

**ملاحظة مهمة:** يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

**Important Note:** Only the answers are to be written in the homework book if possible.

- مراجعة أسماء الأشارة للأسم المفرد المذكر والمؤنث القريب (هذا - هذه) على الصفحة ١٦٣ من كتابي ٣. بهدف ترسيخ فهم الطلاب وتمكينهم من إستخدام أسماء الإشارة بشكل صحيح في الكتابة والتحدث.
- مراجعة نص (جَدِّي وجدِّي وأقاربي) مع نشاطات التعبير الشفهي على الصفحات ١٦٢-١٦٣ من كتابي ٣ لتوسيع قاعدة المفردات وتطوير مهارات المحادثة.
- حل التمارين أدناه في دفتر الواجب البيتي بهدف ترسيخ الفهم والإستيعاب.
- Revise the subject of (Demonstratives) for close Singular Masculine and Feminine (هذا - هذه) on P.163 in My Book3 to ensure comprehension and enable students to use Demonstrative pronouns correctly in writing and speaking
- Revise the subject of (My Grand Parents & Relatives) with oral expression activities on P.162-163 in My Book 3 to further extend vocabulary and develop speaking skills.
- Do the exercises below in your homework book to verify a clear understanding of the subjects.

**التمرين الأول:** : كتابة العبارات التالية في دفتر الواجب البيتي ٥ مرات لغرض التحضير للإملاء داخل الفصل.

**Exercise 1:** Write the terms below 5 times in your homework book in preparation for the spelling activity in the classroom.

هذا باص	هذه ندى	هذا أسعد	هذه عمّتي	هذا رجل	هذه جدّتي	هذا جدّي
.....	.....	.....	.....	.....	.....	.....
.....	.....	.....	.....	.....	.....	.....
.....	.....	.....	.....	.....	.....	.....
.....	.....	.....	.....	.....	.....	.....

**التمرين الثاني:** أكتبوا كل كلمة في الجدول أدناه مع معناها باللغة الانكليزية في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 2:** Write each word in the table below with its meaning in English in your homework book:

تَغْسِلُ	يُشَاهِدُ	يَقْرَأُ	جَرِيدَةٌ	إمْرَأَةٌ	تُعِدُّ	الكلمة
						Meaning
ثَلَاجَةٌ	المَسَاءُ	خَالَةٌ	مِغْسَلَةٌ	صَبَاحٌ	التَّلْفَازُ	الكلمة
						Meaning

التمرين الثالث : ضعوا الأسماء التالية في الصف المناسب من أسماء الأشارة في الجدول أدناه وأكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 3:** Write the following nouns in the appropriate row according to the Demonstrative in the table below , and write them in the homework book:

أخي - أبي - عمي - عائلتي - أقلام - تمساح - باب - مطبخ - جدتي - جريدة - بشرى - دائرة						
						هذا
						هذه

التمرين الرابع: إملأوا الفراغات التالية بحرف الجر المناسب من بين الأقواس أدناه واكتبوا الأجوبة في دفتر الواجب البيتي :

**Exercise 4:** Fill in the blanks in the following sentences with the suitable preposition from the brackets and write the answers in your homework book:

١- ذَهَبَتْ عَلِيَاءُ ..... بَيْتِ هُدَى .	( في - إلى - ب )
٢- الشَّمْسُ حَارَةٌ ..... الصَّيْفِ .	( و - في - إلى )
٣- خَالِي يُشَاهِدُ التَّلْفَازَ ..... المَسَاءِ .	( من - إلى - في )
٤- تَغْسِلُ نَدَى وَجْهَهَا ..... المَاءِ وَالصَّابُونَ .	( من - ب - و )
٥- أَنَا أَحِبُّ أَبِي ..... أُمِّي .	( ب - إلى - و )

التمرين الخامس: حَوِّلُوا الجمل التالية من المذكر إلى المؤنث وأكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

**Exercise 5:** Convert the following masculine sentences into feminine and write them in your homework book:

المفرد المؤنث	المفرد المذكر
	هذا جَدِّي يَجْلِسُ فِي الحَدِيقَةِ
	هذا عَمِّي يَعْمَلُ فِي المَكْتَبِ .
	هذا خَالِي يَقْرَأُ كِتَابًا .
	هذا الرَّجُلُ يَشْرَبُ الشَّايَ .
	هذا أَبِي يَزُورُنَا .

